

La UJI: notable en Psicología y Química; suspenso en "mates" - Las Provincias - 03/10/2011

La UJI: notable en Psicología y Química; suspenso en 'mates'

La Jaume I, bien situada en un ranking de universidades

El centro castellonense está entre los mejores de España a nivel de investigación en varios de los campos científicos analizados

:: A. TEZANOS

CASTELLÓN. La Universitat Jaume I de Castellón es una de las mejores de España en lo que se refiere a la enseñanza de Psicología y Educación y Ciencias Sociales; sin embargo, flaquea en Matemáticas. Estas son las principales conclusiones que se extraen del Ranking ISI de las Universidades Españolas según Campos y Disciplinas Científicas, que estudia el tramo temporal comprendido entre los años 2006 y 2010.

El estudio toma en cuenta las potencialidades de 56 universidades nacionales, tanto públicas como privadas. El objetivo principal del informe, según sus responsables, es descubrir las fortalezas y debilidades del sistema universitario español de investigación en diferentes ámbitos del conocimiento.

Por ello «es un producto de interés para los responsables de la política científica y gestores de la investigación vinculados al mundo universitario», señalan las mismas fuentes, puesto que está basado en la investigación publicada en las revistas internacionales de mayor impacto y visibilidad.

Lo cierto es que los responsables de la dirección del centro académico, con su rector Vicent Climent a la cabeza, pueden estar más que satisfechos. La Jaume I se sitúa en la mitad superior de la clasificación en prácticamente todas las materias objeto de análisis, superando a universidades españolas que, teóricamente, tienen más nombre y más recursos.



Estudiantes realizan un examen en un aula de la Jaume I. :: LP

Además de brillar en carreras de letras, la UJI también es competitiva en Química e Ingeniería Química, campo en el que es la 13ª mejor universidad. También en Economía, Empresa y Negocios el centro castellonense consigue una buena posición en el ranking (22).

El punto flaco de la universidad castellonense son las Matemáticas, materia con la que consigue un discreto puesto 33 del ranking; es decir, que es la única que se sitúa en la mitad inferior de la clasificación.

En el contexto de la Comunitat, destacan la Universitat de Valencia y la Politècnica de Valencia, que se sitúan en los primeros puestos de

la clasificación en muchos de los ocho campos estudiados.

Largo trabajo

La cada vez mayor relevancia de la Jaume I en materia investigadora a nivel nacional no es una circunstancia nueva. Ya en 2007, la UJI se situó en undécimo puesto en el ranking de productividad investigadora de los centros académicos españoles, según el estudio 'La productividad ISI de las universidades españolas, que estudiaba el periodo entre los años 2000 y 2004.

El buen trabajo de los investigadores del centro universitario volvió a confirmarse hace dos años,

RANKING DE LA UJI

Psicología y Educación 12

Ciencias Sociales 13

Química, Ingeniería Química 13

Economía, Empresa y Negocios 22

Ingenierías 24

Física 26

Tecnologías de la Información y la Comunicación 26

Matemáticas 33

cuando la UJI se mantuvo como una de las universidades españolas cuyas investigaciones obtienen mayor impacto de media, según los datos del Ranking Mundial de Instituciones de Investigación 2009. Concretamente, era la 12ª más destacada en este aspecto.

El informe recogía los datos relativos a las 2.000 instituciones dedicadas a la investigación con mayor producción científica del mundo, entre las que se encontraban 50 de las 74 universidades españolas.

La investigación constituye uno de los principales pilares del centro que dirige Vicent Climent. La obtención de recursos externos para la financiación de proyectos y las destacadas posiciones en los rankings internacionales son una muestra de excelencia investigadora para la UJI a lo largo de 20 años.

La progresiva complejidad de la investigación científica, con experimentos e instrumental cada vez más costosos, han propiciado una lucha de los grupos de investigación por repartirse el pequeño pastel de la financiación de la Investigación+Desarrollo+innovación. El éxito de la UJI es más que evidente con 11,8 millones de euros ingresados en 2010.